



El dolor y la tragedia del pueblo cubano se reflejan en la presente composición gráfica que muestra el rescate de vecinos ubicados en lugares de peligros y aislados por el terrible huracán que azotó nuestras provincias orientales. Pero también expresa elocuentemente lo que son las fuerzas armadas del pueblo, su entrañable vinculación con las masas de que proceden. Primero un muchachito asustado que se abraza a su salvador; luego una mujer desvanecida y aterrorizada, que es objeto de cuidados; finalmente un niño pequeño que abandona, en brazos de un soldado rebelde, la zona de peligro. Pero estos abnegados representantes de las fuerzas armadas, de las organizaciones revolucionarias y de los trabajadores han tenido el mejor ejemplo e inspiración en sus propios dirigentes revolucionarios que llevan ya varios días dirigiendo las operaciones en las zonas afectadas por el huracán. (Foto Panchito Fernández).

# Continúa Fidel dirigiendo las labores de salvamento

*La Tarde, octubre -11-1963*

● Otros miembros del Gobierno y dirigentes del PURSC se encuentran también en las zonas afectadas por el meteoro. - Dan a conocer nuevos estragos causados en la región oriental.-Salen teams médicos para las provincias orientales.-Se va conociendo paulatinamente la magnitud de lo sucedido. - Los partes de los corresponsales desde el interior.

A medida que pasan los días se va conociendo mejor los cuantiosos daños materiales causados por el huracán "Flora" en

las provincias de Camagüey y Oriente, donde el viento y el agua arrasaron con las cosechas de frutos menores, caña,

arroz, café, plátanos y otros cultivos, y causaron daños de consideración en casas, ingenios, fábricas, instalaciones industriales y otros inmuebles.

Dirigentes del Gobierno Revolucionario y de las organizaciones de masas, al frente de los cuales se encuentra el comandante Fidel Castro, están en ambas provincias impartiendo orientaciones y dirigiendo las labores de salvamento y ayuda a las personas damnificadas y la recuperación de los productos agrícolas y de los animales que no fueron aniquilados por el terrible huracán.

#### **AHOGADO UN HERMANO DE MARTINEZ SANCHEZ**

La planta del MICONS recibió un mensaje dirigido al comandante Augusto Martínez Sánchez, ministro del Trabajo, comunicándole que su hermano Delfín había muerto ahogado hacía cuatro días en Tunas,

#### **MEDICOS PARA ORIENTE**

El doctor Heliodoro Martínez Junco, viceministro de Salud Pública, partió en la tarde de ayer de La Habana para Santiago de Cuba en unión de numerosos médicos y enfermeras para atender a damnificados del ciclón en Oriente.

Estos especialistas, con 43 médicos, 40 enfermeras y cuatro trabajadores sanitarios, se distribuirán entre los distintos pueblos y ciudades de Oriente.

#### **ACUERDOS DE LA CTC-R**

El Consejo Provincial de la CTC-R de Camagüey, en una reunión con los secretarios generales de los 25 Consejos Provinciales, analizó la situación creada con motivo del paso del ciclón por dicha provincia, tomando distintos acuerdos, entre ellos: el que "Todos los trabajadores, industriales y agrícolas, deben realizar el máximo esfuerzo, a fin de poner en condiciones de producción a cada unidad de trabajo, aumentándose al máximo la producción. Señala el acuerdo que para ello debe trabajarse las horas extras que sean necesarias. También se tratará de evitar que se pierdan las cosechas dañadas por el ciclón.

También informa la CTC que todas las unidades deben pagar a los trabajadores los días 7 y 8, que en su mayor parte no fueron pagados a consecuencia del ciclón, resarcándose el salario con el tiempo extra que es imprescindible aportar para aumentar la producción.

También acordó un reconocimiento de la titánica labor desplegada por las brigadas de salvamento que durante los momentos difíciles del paso del ciclón y las inundaciones riesgosas, expusieron sus vidas para salvar millares de familias que se quedaron aisladas.

La Dirección Provincial de los CDR ha dirigido una exhortación a todos los Comités de las ciudades, granjas del pueblo, y cañeras y demás zonas rurales para redoblar la vigilancia y cerrar el paso a los elementos de la gusanería que pretendan aprovechar las circunstancias del paso del ciclón por varios términos de la provincia para realizar fechorías.

#### **TEAM MEDICO**

GUISA.—Nuestro corresponsal en Guisa, Pérez Tamarit, nos informó que a esa zona llegó un team médico del Hospital Militar, con brigadas de salvamento.

#### **RECOGEN CAFE**

Desde Baracoa se informó que siguen saliendo hacia la zona cafetalera de Gran Tierra, en el barrio Maíst, brigadas de trabajo voluntario integradas por estudiantes, obreros y miembros de las organizaciones de masas con la consigna de recoger todo el café que no ha sido dañado.

También hay voluntarios recogiendo el café no dañado en la zona del Escambray.

#### **RESCATE**

Un total de 11 personas mayores de edad, y 20 niños fueron rescatados de las aguas del río Guisa, donde permanecieron durante cinco días sin alimentación.

Las crecidas del río Guisa, cubrieron un área de tres kilómetros, informándose asimismo, que en la zona de Pinalito se han producido derrumbes de las

lomas donde quedaron aisladas algunas personas. Para prestar auxilio a los necesitados en la zona de Pinalito salió una brigada de salvamento con un equipo completo.

#### **SALVAMENTO**

Los equipos de rescate que vienen trabajando ininterrumpidamente, lograron salvar a numerosas familias del cerco formado por las crecidas de los ríos Bayamo y Guisa, a Olimpio Arcia con sus cinco hijos, uno de ellos de 22 meses de nacido; a Victorio Rodríguez y María Teresa González con sus cuatro hijos; a Juan Martínez y Rosa Horeno con sus tres menores hijos.

Asimismo, las brigadas de rescate salvaron a Juventino Alvarez, Venecio Salazar con cuatro de sus pequeños hijos; a José Gómez Román de 70 años y Severino Alvarez Sosa, de 60 años de edad.

La tienda de viveres de Juan Bautista Arzuaga fue arrasada al igual que su casa vivienda y todas sus pertenencias.

Agrega nuestro corresponsal en Guisa, que también se han perdido en esa zona, todas las cosechas de café y frutos menores.

Todas las personas rescatadas están recibiendo inmediata atención médica.

**BAYAMO.**—Reporta el responsable del batallón voluntario de recogedores de café del Ministerio de Educación, que todos sus integrantes se encuentran bien.

**BRUNET.**—Nuestro corresponsal en Media Luna, Oriente, reportó que por motivo del ciclón que azotó a nuestro país, fueron evacuados para el círculo social obrero los vecinos de la playa La Marina.

Debido a las fuertes marejadas que azotaban la playa La Marina, el Batallón de Combate y la Cruz Roja procedieron a la evacuación de los residentes, bajo fuertes vientos y copiosas lluvias.

**BAIRE.**—Comunicó Elio Pérez, que en el barrio "Los Negros" fueron dañadas numerosas casas y arrasadas las cosechas de frutos menores.

Añade el corresponsal que Baire se mantiene incomunicado por carretera por todos los barrios rurales, debido a la crecida del río y de todas las cañadas.

Los evacuados están siendo asistido por el Partido Unido de la Revolución Socialista y demás organizaciones de masas, mientras que la historia de Cunagua no recuerda otra inundación de la magnitud de la que acaba de ocurrir ahora al paso del ciclón del Caribe.

#### **ABASTECIMIENTO A BAIRE**

El PURS de Baire, con la cooperación del pueblo, se encuentra transportando viandas de la granja "Braulio Coroneaux", para abastecer a la población de estos alimentos, según comunica nuestro corresponsal Elio Pérez.

También nos informa nuestro corresponsal, que en Baire no se reportan desgracias personales, y que en el barrio "Los Negros" numerosas casas han sido dañadas y las cosechas de frutos menores han sido arrasadas por las aguas.

Asimismo nos dice, que Baire, continúa incomunicada por carretera con todos los barrios rurales debido a las fuertes corrientes de ríos y cañadas.

